

Submission	Review Process	Revised	Accepted	Published
29-03-2022	30-03 s/d 15-04-2022	23-04-2022	29-04-2022	30-04-2022

Ampera: A Research Journal on Politics and Islamic Civilization, Vol. 3 No.2, April 2022 (138-148)

Published by: Politik Islam UIN Raden Fatah Palembang

Kepentingan Politik RPOID dalam Pemenangan Pasangan Calon Panca-Ardani dalam Pilkada Ogan Ilir 2020

Dian Kastari

Politik Islam Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang
Email: diankastari24@gmail.com

ABSTRACT

This research is entitled Shadows of the Political Power of Youth Volunteers for Democracy in Winning the Panca-Ardani Pair in the 2020 Pilkada (Case Study of Payaraman District, Ogan Ilir Regency), the RPOID Team is one of the teams that participated in winning the 2020 Panca-Ardani Pilkada Pair in Ogan Ilir Regency. This study was conducted to determine the role of the RPOID team's political power in winning the Panca-Ardani Pair and to determine the political relationship between the RPOID team before and after the Panca-Ardani victory.

This study used descriptive qualitative research methods and the primary data in this study were the head of the RPOID sub-district team, members of the RPOID team, party cadre members, community leaders, youth leaders, while the secondary data were books, journals, documentation and information obtained from agencies involved in research problems. The research technique of collecting data is based on the results of observations, documentation and interviews. The data analysis technique used qualitative analysis techniques, namely data reduction, data presentation and drawing conclusions/verification.

The results of this thesis research indicate that the role of the Ogan Ilir Youth Volunteer team for Democracy is an active and useful youth movement in the victory of the Panca-Ardani pair in the 2020 elections, because it can influence both youth and adults. And before the victory of the Panca-Ardani pair, the volunteer team became a bulwark of political power and after the victory became passive (inactive). However, this volunteer team became one of the movements or factors for the victory of the

Panca-Ardani pair.

Keywords: *political interests, RPOID, Ogan Ilir election*

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul Bayang-Bayang Kekuatan Politik Relawan Pemuda untuk Demokrasi daalam Memenangkan Pasangan Panca-Ardani Pada Pilkada 2020 (Studi Kasus Kec. Payaraman Kab. Ogan Ilir), Tim RPOID merupakan salah satu tim yang ikut serta memenangkan Pasangan Panca-Ardani Pilkada 2020 di Kabupaten Ogan Ilir. Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui Peranan kekuatan politik tim RPOID dalam memenangkan Pasangan Panca-Ardani dan untuk mengetahui hubungan politik tim RPOID pra dan pasca kemenangan Panca-Ardani.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif dan data primer dalam penelitian ini ialah ketua tim kecamatan RPOID, anggota tim RPOID, anggota kader partai, tokoh masyarakat, tokoh pemuda, sedangkan data sekundernya ialah buku-buku, jurnal-jurnal, dokumentasi dan informasi yang didapat dari instansi yang terkait dalam permasalahan penelitian. Teknik penelitian pengumpulan data berdasarkan hasil observasi, dokumentasi dan wawancara. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis kualitatif yaitu reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan/ verifikasi.

Hasil penelitian skripsi ini menunjukkan bahwa peranan tim Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi merupakan gerakan pemuda yang aktif dan bermanfaat dalam kemenangan pasangan Panca-Ardani pilkada 2020, karena dapat mempengaruhi baik dikalangan pemuda maupun orang dewasa. Dan pra-pasca kemenangan pasangan Panca-Ardani tim relawan menjadi benteng kekuatan politik dan setelah kemenangan menjadi pasif (tidak aktif). Namun Tim relawan dalam ini menjadi salah satu gerakan ataupun faktor kemenangan pasangan Panca-Ardani.

Keywords: *kepentingan politik, RPOID, pilkada ogan ilir*

PENDAHULUAN

Demokrasi atau pemerintahan demokrasi berkaitan erat dengan faktor yang umum di kenal saat ini seperti adanya sistem perwakilan, adanya pemilihan secara berkala, adanya keterbukaan dan pengawasan sosial (*social control*) dari rakyat atau masyarakat. Demokrasi juga dapat dikatakan sebagai “pemerintahan dari bawah”, pemerintah yang di kendalikan oleh rakyat, pemerintahan dari rakyat, oleh rakyat dan untuk rakyat. Adapun yang di maksud dengan bawah disini adalah rakyat yang dalam hal ini adalah

sebagian besar atau mayoritas mempunyai suara untuk ikut menentukan serta mempengaruhi proses perumusan kebijakan pemerintah melalui saluransaluran yang di sediakan untuk itu pada peringkat infrastruktur politik.

Pemilihan kepala daerah (Pilkada) secara langsung merupakan bagian terpenting dari demokrasi di Indonesia disamping pemilu Legislatif dan pemilu Presiden. Dengan diselenggarakannya pesta demokrasi langsung tersebut dapat dipandang sebagai adanya kelenturan atau fleksibilitas pemerintah reformasi menjawab tuntutan masyarakat tentang perlunya suatu sistem pemerintahan yang memberi peran lebih besar kepada masyarakat di daerah yaitu sebuah sistem pemerintahan yang tidak lagi sentralistis.

Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi, Merupakan Garda terdepan kemenangan pasangan Panca-Ardani, dilantik pada tanggal 19 September 2020 oleh tim pemenangan bapak pak AW Noviadi, melantik lebih kurang 1000 Pemuda/ Pemudi yang merupakan perwakilan dari 241 desa dan kelurahan seluruh wilayah di Ogan Ilir. Mengingat adanya AD/ART eksistensi relawan Pemuda Ogan Ilir untuk demokrasi, sebagai organisasi sosial kemasyarakatan yang menghimpun kekuatan Pemuda dan masyarakat di kabupaten Ogan Ilir. Agar berjalannya garis haluan organisasi secara internal, untuk itu perlunya mensinergikan program perjuangan oganisasi yang selaras dengan kesepakatan musyawarah internal. Organisasi Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi, merupakan program kerja internal dan dapat berjalan sesuai dengan keputusan musyawarah mufakat dan demokratis untuk mensukseskan jalannya Pilkada di Ogan Ilir dan menjayakan pasangan Panca-Ardani.

Dapat dikatan RPOID adalah kekuatan politik yang sangat berpengaruh dalam mendukung pasangan Panca-Ardani, serta menjadi *pendukung* yang kental untuk kemenangan dan bukan untuk dijadikan *beban*. Adapun kekuatan politik (*political Power*) yang dimiliki oleh Organisasi ini adalah, *pertema* kekuatan tokoh masyarakat yang meliputi tokoh-tokoh politik, agama, adat dan budaya. Tokoh-tokoh informal ini bisa dikatakan menjadi strategi utama dalam menjalankan proses kontestasi Pilkada. *Kedua* kekuatan kesejahteraan atau secara historis, yang masih melekat dengan budaya masyarakat bahkan menjadi doktrin di Kabupaten Ogan Ilir.

Pilkada dilaksanakan pada tanggal 09 Desember 2020 di kabupaten Ogan Ilir. Seluruh kertas suara dari 895 TPS di 16 kecamatan dan 241 desa serta kelurahan, sudah dihimpun di KPU Ogan Ilir dan telah direkapitulasi dengan melibatkan (Bawaslu), (KPPS), (PPK), (Panwaslu) dan saksi dari paslon 1 maupun paslon 2 (Amriza 2020). Dari hasil rekapitulasi KPU Ogan Ilir, mengesahkan paslon nomor urut 1 Panca Wijaya Akbar-Ardani, sebagai pemenang Pilkada Ogan Ilir yang mengalahkan paslon 2, Ilyas Panji Alam-Endang PU Ishak. "Rekapitulasi Pilkada Ogan Ilir 2020 sudah selesai dilaksanakan. Hasilnya paslon nomor 1 Panca-Ardani memperoleh 149.791 suara, sedangkan paslon nomor 2 Ilyas-Endang memperoleh suara 84.983, "Ketua KPU Ogan Ilir Massuryati (Kompas.com, 2020). Dukungan dari Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk

Demokrasi tidak sia-sia, dikarenakan pasangan Panca-Ardani bisa di katakan menang telak, dukungan dalam kepentingan politik yaitu, menindak lanjuti pra-pasca dan seterusnya dalam memberikan arahan, masukan, kepentingan dan relasi terhadap pemerintahan kabupaten Ogan Ilir.

Oleh karena itu dalam kemenangan Pilkada ini, Organisasi RPOID mempunyai kepentingan politik yang luas, dalam melihat pergerakan pemerintah untuk jalannya proses yang tepat, dikarenakan RPOID ialah kekuatan politik bagi pasangan calon nomor urut 1. Dimana Paslon Panca-Ardani mempunyai janji-janji politik kepada masyarakatnya adalah menjadikan pemerintahan yang profesional, meningkatkan tenaga kesehatan, SDM, pendidikan, perkebunan, perikanan, serta UMKM untuk menggeliatkan pembangunan di Kabupaten Ogan Ilir. Adapun janji untuk organisasi RPOID yaitu, bantuan program beasiswa kepada keluarga kurang mampu dan berprestasi, jelasnya sebagai tim relawan pasti ada feedback terhadap apa yang telah di capai.

TINJAUAN LITERATUR

Penelitian ini terfokus pada pembahasan tentang Politik Kepentingan Relawan Pemuda Ogan Ilir Untuk Demokrasi dalam Memenangkan Pasangan Panca-Ardani pada Pilkada 2020 (Studi kasus di Kecamatan Payaraman Kabupaten Ogan Ilir). Tujuannya agar permasalahan ini yang akan di kaji, nantinya tidak meluas dan terarah.

Abdul, Hayyi (2019), "Pengaruh Politik Organisasi Masyarakat Amphibi Dalam Memenangkan Pasangan Calon Ahyar-Mori Pada Pemilihan Kepala Daerah Ntb 2018." (*undergraduate thesis*, Universitas Muhammadiyah Mataram). Menjelaskan berbagai Berbagai fenomena yang terjadi di dalam proses pemilihan Gubernur NTB seperti dukungan dari berbagai LSM dan Ormas di setiap kandidat untuk mengusung Jagoannya untuk menjadi Gubernur NTB. Begitu banyak Ormas-ormas yang ikut berperan serta dalam Pesta Demokrasi. Ormas-ormas menjadi kekuatan politik non partai.

Achmad, Winasty (2017). "Kekuatan Politik Abdul Aziz Qahar Mudzakkar pada Pemilu Legislatif Tahun 2014" (Studi di Kel. Tanete, Kec. Anggeraja, Kab. Enrekang). Undergraduate (S1) thesis, Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar. Hasil penelitian menunjukkan bahwa kekuatan politik Aziz Qahar diantaranya: kuatnya jaringan sosial/ikatan emosional Aziz Qahar dengan masyarakat melalui jalur dakwah. Kemudian kuasa yang dimiliki Aziz karena kondisi masyarakat yang selalu memilih pemimpin yang beragama Islam dan Aziz Qahar datang dengan status yang dikenal dengan ustads karena pandai berdakwah dan karena kepandaiannya berdakwah yang menggunakan pendekatan bil-lisan dan bil-hal. Fuad, Z. M. "Peran Pemuda Relawan Demokrasi Dalam Meningkatkan Partisipasi Politik Masyarakat Pada Pemilihan Umum Legislatif Tahun 2014 Dan Implikasinya Terhadap Ketahanan

Politik Wilayah” (Studi Pada Relawan Demokrasi Banyumas, Jawa Tengah). Untuk mengantisipasi jumlah golput yang semakin banyak pada Pemilu 2014, Komisi Pemilihan Umum (KPU) meluncurkan program bernama “Relawan Demokrasi” (Marbun, 2014). Program ini diterapkan di seluruh Kabupaten/Kota di Indonesia, termasuk di Kabupaten Banyumas (selanjutnya disebut Banyumas) yang dinamakan dengan Relawan Demokrasi Banyumas. Sesuatu yang perlu jadi perhatian khusus ialah bahwa keseluruhan anggota Relawan Demokrasi di Banyumas adalah pemuda.

Berdasarkan sumber data diatas, yang membedakan tulisan peneliti dengan tulisan sebelumnya ialah penelitian meemfokuskan pada dinamika yang terjadi serta bentuk dari kepentingan politik Relawan Pemuda Ogan Ilir Untuk Demokrasi dalam Memenangkan Pasangan Panca-Ardani pada Pilkada 2020 (Studi kasus di Kecamatan Payaraman Kabupaten Ogan Ilir). Menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan metode pendekatan kualitatif yang bertujuan membuat deskriptif, faktual dan akurat tentang fakta-fakta dan sifat-sifat populasi atau objek tertentu.

METODE PENELITIAN

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan Metode Deskriptif dengan mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan Bayang-bayang Kekuatan Politik Relawan Pemuda Ogan Ilir Untuk Demokrasi dalam Memenangkan Pasangan Panca- Ardani pada Pilkada 2020 (Studi kasus di desa Paya Besar Kecamatan Payaraman Kabupaten Ogan Ilir). Penelitian ini dikategorikan sebagai penelitian deskriptif, karena pendekatan yang dilakukan adalah melalui pendekatan kualitatif. Arikunto (2010, hlm. 151) menjelaskan, studi deskriptif yaitu “mengumpulkan data sebanyak-banyaknya mengenai faktor-faktor yang merupakan pendukung terhadap penelitian”. Kemudian Sukardi (2004, hlm. 14) menambahkan, dalam peneltian ini peneliti melakukan eksplorasi, menggambarkan, dengan tujuan untuk dapat menerangkan dan memprediksi terhadap suatu gejala yang berlaku atas dasar data yang diperoleh di lapangan. Kemudian Moleong (2000, hlm. 6) menyebutkan, laporan dari deskriptif akan berupa kutipan-kutipan data untuk memberikan gambaran penyajian pada laporan tersebut.

Metode ini disebut juga dengan metode interpretative karena data hasil penelitian lebih berkenaan dengan interpretasi terhadap data yang ditemukan di lapangan”. Peristiwa- peristiwa yang terjadi dalam situasi sosial merupakan kajian utama penelitian kualitatif. Peneliti akan mengkaji dan meneliti suatu Organisasi RPOID tersebut, memahami dan mempelajari situasi. Studi dilakukan pada waktu interaksi berlangsung di tempat kejadian. Peneliti melihat, mengamati, mencatat, bertanya, menggali sumber yang erat hubungannya dengan peristiwa yang terjadi saat itu. Hasil-hasil yang diperoleh padasaat itu segera dapat dijadikan sumber dalam penulisan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pilkada merupakan sebuah proses demokratisasi, yang sejatinya harus mampu menampung seluruh aspirasi masyarakatnya. Yang di selenggarakan di Kabupaten Ogan Ilir. Untuk mengetahui peran dan hubungan politik relawan pemuda ogan ilir untuk demokrasi, di Ogan Ilir dalam memenangkan Paslon Panca-Ardani. Peneliti, mencari keterangan yang di peroleh dari informan untuk mendapatkan jawaban mengenai terbentuknya RPOID sebagai berikut. Pada perjalanan Ogan Ilir Bangkit, Panca-Ardani ingin mendorong lahirnya usahawan dan UMKM yang ada di OI. “Memantapkan kehidupan beragama dengan adanya rumah tahfiz di setiap desa. Memoderenisasi RS dan Puskesmas di OI, meningkatkan profesionalitas pelayanan dan insentif tenaga keaehatan.

Selanjutnya diakui Panca menjadikan Ogan Ilir sebagai lumbung pangan dan menambah bahan pangan lainnya, memberikan bantuan alat yang modern. Memberikan akses internet di seluruh pelosok. “Pelayanan olahraga pusat wisata kuliner. SDM yang tepat untuk pemerintahan, menempatkan orang sesuai keahlian dan bidangnya dalam pekerjaan dan sebagainya” (Panca, Kampanye Politik : 19 September 2020). Strategi Organisasi Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi, maupun calon bupati nomor urut satu (Panca-Ardani), yang menginginkan adanya perubahan besar dan kebangkitan terhadap Ogan Ilir, Strategi Organisasi tersebut terdiri dari Visi yang dijelaskan diatas bahwa Visi yang akan dilakukan ialah untuk menjadikan Ogan Ilir dalam kebangkitan.

Pemilihan dan penetapan strategi merupakan suatu hal yang sangat krusial, semua kalangan baik kandidat, partai politik, elit politik dan tim sukses (relawan) dibutuhkan kerja sama yang solid untuk bisa menjalankan serta mengimplemtasikan strategi yang sudah disusun dan di *survey*. Penentuan strategi untuk mengetahui beberapa yaitu *pertama*, untuk mengetahui prentase kemenangan sebelum dilakukan pilkada, *kedua*, untuk mengetahui lawan politik yang tangguh dan memiliki basis jaringan yang kuat, *ketiga*, untuk mengetahui kebutuhan finansial yang diperlukan. Ketiga tujuan tersebut merupakan langkah awal yang dilakukan untuk mencapai tujuan akhir yaitu kemenangan dalam kontestasi politik. Oleh karna itu ilmu pengetahuan akan politik yang luas pragtis, proses serta tahapan dalam pemilihan umum merupakan hal yang sangat krusial dalam mengikuti kontestasi politik.

Peran kekuatan politik Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi dalam mempengaruhi masyarakat untuk memenangkan pilkada 2020 di kecamatan Payaraman dan Desa Paya Besar

Pada dasarnya, kecamatan payaraman mempunyai 11 desa dan 2 kelurahan. Lebih

kurang 40 anggota tim relawan beserta ketua kecamatan, diarahkan untuk selalu andil dalam mengawal pilkada 2020 untuk memenangkan paslon panca-ardani. Kita selalu membanyangi bagaimana proses pilkada baik di kabupaten, di kecamatan dan di desa harus berjalan dengan lancar. Kita kawal bersama untuk memenangkan di seluruh desa yang ada di kecamatan payaraman ini. Kami bersama anggota membuktikan bagaimana perolehan hasil suara nanti, sesuai yang di harapkan. Disetiap kubu, baik paslon nomor urut 01 (panca-Ardani) maupun nomor urut 02 (Ilyas-Endang), pasti ada tim sukses untuk memenangkan salah satu pihak. Kami melihat dan merasakan pergerakan kuat banyak dilakukan paslon nomor urut 01, dimana panca-ardani membuatsuatul kelompok kepentingan yaitu, relawan pemuda ogan ilir untuk demokrasi. Hal ini dapat kami lihat dan buktikan bahwa, dengan melihat perolehan suara yang signifikan di menangkan oleh panca-ardani. RPOID sangat bermanfaat dan memberikan tujuan untuk memenangkan pilkada tahun 2020.

Desa Paya Besar, merupakan salah satu desa bagian di kecamatan Payaraman. Mempunyai 2 belahan desa di sebut dusun paya besar 1 dan paya besar 2, memiliki 2 RW serta 4 RT. Kemudian RPOID merekrut 2 anggota dari desa paya besar diantaranya kak saribudin. Anggota tim RPOID sekaligus ketua karang taruna desa payabesar. “Dalam menghadapi Pilkada 2020, bagaimana generasi muda khususnya di desa paya besar. Harus berpikir kritis, satu berita bisa diceritakan dengan bahasa dan pola pikir yang berbeda. Dengan mengonsumsi semua itu kita bisa mengelola temuan dan menarik kesimpulan ataupun inti sarinya dari berbagai perpektif. Saatnya kita berpikir sebelum mengambil keputusan. Kemenangan merupakan suatu keberhasilan yang di peroleh untuk mengakhiri pilkada 2020. Di desa paya besar pasangan panca mendapatkan perolehan suara 380 sedangkan pasangan ilyas-endang mendapatkan perolehan suara 275 dari 793 yang bisa mengisi hak pilihnya.

Manfaat adanya Tim TPOID di kecamatan Payaraman

Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi bermanfaat dengan mengoptimalkan kepengurusan anggota sampai ke Pemuda. Untuk menjangkau simpatisan pemuda-pemudi yang benar-benar ada di sekitar masyarakat pemilih. Tim Relawan yang paling ideal adalah koordinator per TPS (Tempat Pemungutan Suara). Betul-betul ini menjangkau secara menyeluruh pemilih yang ada di daerah tersebut sehingga sosialisasi bisa merata. (Zulham, Komunikasi Pribadi : 10 Mei 2022). Peran Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi, dalam mempengaruhi masyarakat untuk memilih paslon nomor urut 01 yaitu Panca-Ardani. Berbagai bentuk upaya dan usaha yang dilakukan dalam hal ini yaitu :

1. Memperkenalkan Paslon Panca-Ardani kepada masyarakat
2. Mencatat dan mensurvey jumlah Penduduk

3. Kampanye politik
4. dan Saksi TPS

Menurut tokoh masyarakat, adanya tim relawan untuk panca-ardani sangat bagus membantu dan mempermudah jalannya kemenangan paslon ini. Karena dapat saya lihat di lapangan tim ini bergerak aktif dalam mensukseskan kemenangan ini, membantu dan mengelola sistem keaslian kinerja KPPS, dapat menggerakkan pemuda-pemudi menjadi lebih baik dalam andil di pemerintahan desa.

Hubungan dan Posisi Tim Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi Pra-Pasca kemenangan Panca- Ardani Pilkada 2020

Kemenangan merupakan suatu hasil dari persaingan, perlombaan, perdebatan, dan pengetahuan. Sehingga membuat suatu individu maupun kelompok mendapatkan hasil yaitu kemenangan. Dalam hal ini bupati Panca-Ardani mendapatkan kemenangan dan kepercayaan dari masyarakat kabupaten Ogan Ilir, yang mana dalam proses kemenangan pasti adanya tim kemenangan. Tim kemenangan tersebut ialah dukungan dari 8 partai dan organisasi tim relawan pemuda ogan ilir untuk demokrasi.

Partai pengusung juga harus ikut mengkampanyekan itu, semua ikut apa yang telah terprogram di visi misi semua tim kita harus terjun pada masyarakat Partai pendukung harus mengkampanyekan itu karena mereka mempunyai kekuatan sendiri-sendiri. Karena setiap partai memiliki basis massa sendiri sesuai dengan area dan basis politik mereka. Partai pengusung kami yaitu PKS, Nasdem, PKB, PPP, Gerindra, Demokrat, PAN dan Partai Berkarya”. Delapan Partai politik yang berpartisipasi dalam kampanye bupati yaitu partai pengusung calon bupati. Dimana posisi partai pengusung adalah sebagai partai politik yang paling bertanggung jawab dan yang mengusulkan calon bupati tersebut untuk maju sebagai kandidat dalam pilkada.

Sebelum kemenangan bapak bupati Panca-Ardani, tim relawan pemuda ogan ilir, melakukan upaya semaksimal mungkin untuk memenangkan pasangan nomor urut 01 dengan berbagai strategi yang di lakukan oleh tim RPOID. Dalam wawancara bersama bapak sudriman ketua tim RPOID kecamatan. “Kami selaku tim penggerak kemenangan, berupaya untuk menjaga dan memenangkan pilkada 2020. Karena mengingat adanya toleransi antar anggota tim RPOID seperti yang di katakan sesepuh bapak mawardi jika menang anak saya Panca, nantinya semua akses jalan di Ogan Ilir sampai ke pelosok desa, akan bagus (aspal). Di sambung lagi oleh ketua umum tim Yongki Arianyah dia mengatakan jika menang, kita selaku tim akan mudah mendapatkan akses pekerjaan, kendaraan (jalan-jalan) bahkan menjadi anggota pengurus.

Strategi ini berkaitan dengan perumusan misi, tujuan, nilai-nilai dan inisiatif-inisiatif strategi yang baru. Pembatasan-pembatasan diperlukan, yaitu apa yang

dilakukan dan untuk siapa. Strategi sistem kampanye ini dapat dilihat dari upaya atau program apa saja yang dilakukan oleh instansi atau pemerintah untuk mewujudkan visi misinya. Visi-misi menjadi hal yang sangat penting dalam proses dan upaya untuk memenangkan Pilkada.

Visi dan misi disusun bersama sebagai program kerja yang akan dilaksanakan suatu Paslon jika terpilih menjadi kepala daerah dan wakil kepala daerah, Visi dan misi juga disebut sebagai pemikiran dari si calon dan tim pemenangannya yang kemudian ditawarkan kepada para pemilih, agar masyarakat bisa menilai sejauh mana calon pemimpinnya memiliki kemampuan dalam membangun suatu daerah.

Adapun Strategi yang digunakan relawan pemuda ogan ilir dalam mengkampanyekan paslon panca-ardani :

1. Sarana Media Masa
2. Sarana solidaritas pemuda karang taruna
3. Sarana Kemasyarakatan

Relawan pemuda ogan ilir tak terkhusus di kecamatan maupun desa, harus mempengaruhi pemuda-pemudi agar bisa menilai secara kritis khlayak siapa yang harus di pilih. Oleh karena itu peran relawan ini membangun daya tarik, daya pola fikir pemuda-pemuda untuk selalu mengedepankan ilmu pengetahuan mengenai kedua paslon. Relawan mendekati ketua karang taruna di setiap desa masing-masing, guna bisa memobilisasi seluruh pemuda dan pemudi untuk aktif menyorakkan, mengkampanyekan melalui media instragram dan facebook.

Hasil pilkada 2020 akhirnya dimenangkan oleh pasangan bapak Panca-Ardani karena berdasarkan Dari hasil rekapitulasi KPU Ogan Ilir, mengesahkan paslon nomor urut 1 Panca Wijaya Akbar-Ardani, sebagai pemenang Pilkada Ogan Ilir yang mengalahkan paslon 2, Ilyas Panji Alam-Endang PU Ishak. "Rekapitulasi Pilkada Ogan Ilir 2020 sudah selesai dilaksanakan. Hasilnya paslon nomor 1 Panca-Ardani memperoleh 149.791 suara, sedangkan paslon nomor 2 Ilyas-Endang memperoleh suara 84.983. "Dapat dikatakan RPOID adalah kekuatan politik yang sangat berpengaruh dalam mendukung pasangan Panca-Ardani, serta menjadi *pendukung* yang kental untuk kemenangan dan bukan untuk dijadikan *beban*." "Kalau saya lihat setelah kemenangan ini, kami selaku tim seperti tak di perdayakan lagi, kepengurusan tim RPOID hanya dijadikan patokan organisasi saja.

Sebelumnya jika tim ini ikut andil memenangkan paslon nomor 01 akan ada ikutu tour jalan-jalan katanya, tapi hanya sebatas di kasih uang saku dan ongkos jalan saja. Kemenangan ini menjadi fakta sebuah politik dimana janji hanyalah tinggal janji untuk tim RPOID, dulu kami mau pinjam kendaraan bus umum dari kak yongki ariansyah tapi tidak ada respon dari kedua bela pihak. Kami menyangkan hal tersebut. Kemudian mengenai akses jalan tadi katanya jalan begus merata sampai pelosok namun sampai saat ini hampir belum ada perubahan di pelosok- pelosok desa. "

Dari hasil wawancara, kemenangan paslon nomor urut 01 ini, tidak menjadikan Tim RPOID diposisi apapun, baik pemerintahan desa maupun kabupaten. Karena hal demikian mungkin bisa jadi kekuatan politik RPOID di jadikan patokan kemenangan saja bukan di jadikan patokan ke unggulan karena banyak hal lain yang dikerjakan dan di pikirkan.

KESIMPULAN

Hasil kajian tentang bayang-bayang kekuatan politik relawan pemuda Ogan Ilir untuk demokrasi pemenangan pasangan calon Panka Ardani Pilkada 2020 (studi kasus di kecamatan Payaraman kabupaten Ogan Ilir) adalah sebagai berikut. Dapat ditarik kesimpulan:

1. Berdirinya Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi, dilatarbelakangi oleh, Proses recrutmen/ penarikan anggota atau calon tim relawan pemuda ogan ilir, dilakukan secara komunikasi melalui media whatsapp group, dikarenakan pada saat itu masih kala pamdemi covid 19. Kemudian ketua tim perkecamatan memberikan arahan kepada seluruh anggota per desa, di setiap desa mempunyai 2-4 anggota tim relawan untuk memudahkan proses kemenangan panca-ardani.

2. Peranan Kekuatan Politik Relawan Pemuda Ogan Ilir untuk Demokrasi untuk mememangkan Panca-Ardani

Adanya tim relawan untuk panca-ardani sangat bagus membantu dan mempermudah jalannya kemenangan paslon ini. Karena dapat saya lihat di lapangan tim ini bergerak aktif dalam mensukseskan kemenangan ini, membantu dan mengelola sistem keaslian kinerja KPPS, dapat menggerakkan pemuda-pemudi menjadi lebih baik dalam andil di pemerintahan desa.

3. Pra-Pasca Kemenangan Panca-Ardani

Berupaya untuk menjaga dan memenangkan pilkada 2020. Karena mengingat adanya toleransi antar anggota tim RPOID seperti yang di katakan sesepuh bapak mawardi jika menang anak saya Panca, nantinya semua akses jalan di Ogan Ilir sampai ke pelosok desa, akan bagus (aspal). Kepengurusan tim RPOID hanya dijadikan patokan organisasi saja. Sebelumnya jika tim ini ikut andil memenangkan paslon nomor 01 akan ada ikut tour jalan-jalan katanya, tapi hanya sebatas di kasih uang saku dan ongkos jalan saja. Kemenangan ini menjadi fakta sebuah politik dimana janji hanyalah tinggal janji untuk tim RPOID, dulu kami mau pinjam kendaraan bus umum dari kak yongki ariansyah tapi tidak ada respon dari kedua bela pihak. Kami menyangkan hal tersebut. Kemudian mengenai akses jalan tadi katanya jalan begus merata sampai pelosok namun sampai saat ini hampir belum ada perubahan di pelosok-pelosok desa.

DAFTAR PUSTAKA

- Budiardjo, Miriam. (2008). *Dasar-Dasar Ilmu Politik*. Jakarta: PT. Gramedia Pustaka Utama
- Haryani, D. (2021). Persepsi Masyarakat Muslim Kelurahan Inderalaya OI Terhadap Materi Kampanye Dalam Pilkada 2020. *Ampera: A Research Journal on Politics and Islamic Civilization*, 2(3), 210-224. <https://doi.org/https://doi.org/10.19109/ampera.v2i3.9534>
- Lasio, Reno Wikandaru, Hastangka. (2020). *Pendidikan Kewarganegaraan*. Tangerang Selatan: Universitas Terbuka
- Pureklolon, Thomas. (2020). *Perilku Politik*. Jakarta: Yayasan Pustakka Obor Indonesia
- Pureklolon, Thomas. (2020). *Perilku Politik*. Jakarta: Yayasan Pustakka Obor Indonesia Utomo. Galih. *Relasi Kekuatan-Kekuatan Politik Lokal dalam Pemenangan Pilkada di Mojokerto*. (S1 Prodi Ilmu Politik FISIP, Universitas Airlangga, Surabaya,
- Rototo, Sabar. (2007). *Pengantar Metodologi Penelitian*. FKIP: Universitas Muria Kudus
- Setiadi, Elly M., & Usman Kolip. (2012). *Pengantar Sosiologi Politik*. Jakarta : Kencana
- Sugiono. (2013). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta